

Discurso Apertura de Sesiones.

INTRODUCCIÓN	4
EL CONTEXTO NACIONAL	7
SITUACIÓN RECIBIDA.....	12
RESUMEN DE ACCIONES Y PROYECTOS	16
ECONOMÍA.....	16
INFRAESTRUCTURA	18
PRODUCCIÓN	20
MINERÍA	21
TURISMO	23
CULTURA	25
DEPORTE	26
AMBIENTE	27
TRANSPORTE.....	29
SEGURIDAD	30
EDUCACIÓN.....	32
SALUD.....	35
FAMILIA Y DESARROLLO HUMANO.....	38
DIÁLOGO Y CONSTRUCCIÓN CONJUNTA.....	40
CIERRE.....	42

Discurso Apertura de Sesiones

INTRODUCCIÓN

Honorables miembros de la Cámara de Diputados; distinguidas autoridades presentes; queridos sanjuaninos:

Es un honor para mí presentarme ante esta honorable cámara, no solo como gobernador, sino como un servidor público comprometido con el bienestar y progreso de nuestra querida provincia.

Este momento marca, no solo el comienzo de un nuevo ciclo legislativo sino también el inicio de una etapa de profunda transformación para San Juan, una transformación basada en el diálogo, la inclusión, la acción decidida y guiada por el bien común.

Desde el primer día de nuestra gestión, hemos asumido el compromiso de trabajar, incansablemente, por y para cada uno de los sanjuaninos y sanjuaninas, conscientes del honor y la responsabilidad que conlleva este cargo.

La confianza depositada en nosotros por el pueblo es el faro que guía cada decisión, cada acción y cada política que implementamos.

Es, también, un recordatorio constante de que estamos aquí para servir, para mejorar la vida de las personas, para construir un futuro más próspero y justo para todos.

Nos encontramos en un momento histórico, en el que los desafíos que enfrentamos requieren de nuestra mejor versión, de nuestra unidad como provincia y como país.

La situación actual nos exige mirar más allá de nuestras diferencias, encontrar puntos de encuentro y trabajar juntos, por soluciones que nos permitan avanzar hacia un horizonte de esperanza y oportunidades.

El camino que tenemos por delante no será fácil. Los obstáculos son muchos y los desafíos, complejos. Pero estoy convencido de que, con el esfuerzo conjunto, el diálogo constante y un firme compromiso con nuestros valores y principios, lograremos superarlos.

Hoy, al abrir este nuevo periodo de sesiones, quiero reafirmar mi compromiso con cada uno de ustedes.

Un compromiso de trabajar sin descanso, de escuchar y de construir juntos, el San Juan que soñamos.

Un San Juan próspero, seguro y sostenible.

EL CONTEXTO NACIONAL

Hoy, más que nunca, es crucial hablar con sinceridad y claridad sobre el contexto nacional que enfrentamos. Vivimos en tiempos difíciles, en una crisis histórica, la peor de la historia argentina, que pone a prueba nuestra fortaleza como sociedad y como nación.

Este no es solo un desafío económico; es también, un desafío social y humano que requiere de nuestra máxima atención, esfuerzo y creatividad.

La realidad que nos rodea es compleja. La inflación, del año pasado, escaló a ritmos que desafían nuestra capacidad de adaptación, generando graves consecuencias, como son: el desempleo, que se convierte en una sombra que acecha a nuestras familias, y la pobreza que se extiende, afectando a quienes son más vulnerables en nuestro tejido social.

Estas problemáticas, no son nuevas, pero claramente se han agudizado, hasta llegar a niveles sin precedentes, por eso decía que, la crisis que atravesamos hoy es, sin duda, la más severa de nuestra historia.

En este escenario adverso, enfrentamos enormes desafíos. Muchos de nuestros compatriotas luchan, día a día, no solo por mejorar su calidad de vida sino, en muchos casos, por sostenerla. El esfuerzo requerido es inmenso, y lamentablemente, no todos están en condiciones de afrontarlo. La desigualdad se hace más evidente, y las brechas sociales, más profundas.

En San Juan, somos plenamente conscientes de que nuestra provincia, con más del 80% de sus recursos provenientes de origen nacional, se encuentra en una posición particularmente sensible.

La relación armónica y constructiva a nivel nacional, no es solo deseable, sino absolutamente necesaria para nuestro desarrollo y bienestar. Nuestra dependencia de los recursos nacionales nos impulsa a buscar, constantemente, puntos de encuentro, diálogo y colaboración con el gobierno central, a fin de garantizar el flujo de recursos y apoyos que San Juan necesita para seguir adelante.

Este contexto exige de nosotros, como gobierno provincial, un rol mucho más activo y comprometido, tomando siempre a la Justicia Social como guía de cada decisión.

No es momento para el desánimo; es tiempo de acción, de liderazgo de humildad y de responsabilidad.

Como gobierno, estamos llamados a ser el puente entre las necesidades de nuestra gente y las políticas nacionales, asegurando que las medidas implementadas respondan efectivamente a nuestra realidad local.

La situación que enfrentamos es, sin duda, un enorme desafío. Pero también es una oportunidad para demostrar el carácter, la resiliencia y la solidaridad de los sanjuaninos. Juntos, como provincia y como parte de esta gran nación, debemos trabajar unidos para superar las adversidades, apoyando a quienes más lo necesitan y buscando soluciones innovadoras y efectivas a los problemas que enfrentamos.

La crisis nos exige enormes esfuerzos, es cierto. Pero también nos ofrece la posibilidad de crecer, de aprender y de fortalecernos como comunidad. Desde San Juan, con humildad, pero también con determinación, asumimos nuestro rol en este momento crítico de nuestra historia.

Con la mirada puesta en el bienestar de nuestros ciudadanos y en el desarrollo de nuestra provincia, reafirmamos nuestro compromiso de trabajar incansablemente, por un futuro mejor para todos.

En ese sentido iniciamos nuestra gestión llevando adelante un reordenamiento del Estado, e implementando medidas de austeridad, que son imprescindibles para cumplir con nuestra visión de un Estado eficiente, ágil, al servicio de los sanjuaninos.

Comenzamos con una reducción del 30% de los funcionarios de la planta política, y una revisión y reducción de las designaciones del resto del personal.

A lo que agregamos, además, la eliminación del pago de los teléfonos personales de funcionarios y una reducción de más del 30% del consumo de combustible, seguros, como así también del pago de cocheras y guarderías.

A lo que se suma la renegociación de alquileres de locales, y la revisión de contratos con proveedores, que van generando un importante ahorro y eficiencia del gasto público en el Estado.

SITUACIÓN RECIBIDA

Al asumir la responsabilidad de guiar los destinos de San Juan, nos encontramos frente a una realidad compleja, tejida por años de desafíos no resueltos y oportunidades postergadas.

Este panorama heredado, nos presenta un conjunto de dificultades que debemos afrontar con valentía con decisión y con una visión clara hacia el futuro.

Una de las primeras constataciones ha sido el desequilibrio entre el empleo privado y público en nuestra provincia. En los últimos diez años, el empleo privado, motor fundamental del desarrollo sostenible y diversificado, ha disminuido en un 1%. Por contraste, en el mismo período, el empleo público ha experimentado un crecimiento del 49%.

Si bien el empleo público juega un rol crucial en la prestación de servicios esenciales a la ciudadanía, este crecimiento desmedido, en detrimento del sector privado, limita nuestra capacidad de generar riqueza y empleo sustentable a largo plazo.

Además, nuestra provincia sufrió de manera directa las condiciones macroeconómicas negativas de orden nacional, que impactaron en el sector minero, que hace una década no logra poner en producción alguno de los grandes proyectos mineros que tenemos en gestación.

La minería, es uno de los pilares fundamentales de nuestra economía local, ofrece una oportunidad única para el desarrollo económico y la creación de empleo.

Sin embargo, la ausencia de nuevos proyectos mineros refleja un estancamiento que debemos superar, impulsando iniciativas que atraigan inversiones y fomenten la explotación responsable, amigable y ambientalmente sustentable, de nuestros recursos naturales.

El incremento en el gasto público, con el que nos encontramos sin el correspondiente crecimiento en la generación de recursos, ha creado un escenario de dificultad económica que debemos abordar con medidas de gestión eficiente y sostenible.

Paralelamente, la ciudadanía demanda, con razón, mejoras sustanciales en áreas críticas para el bienestar común: -la atención de salud, -la educación, -el cuidado de la seguridad pública y -la atención de los que más necesitan.

Estas demandas son justas y reflejan las expectativas de una población que aspira a una calidad de vida digna, a servicios públicos eficientes y a un gobierno que responda a sus necesidades más apremiantes.

Al mismo tiempo, se hace imperativo el desarrollo de un plan que conduzca a San Juan hacia un futuro de mayor autonomía y desarrollo sostenible. Un modelo que diversifique nuestra economía, que promueva la innovación y la competitividad, y que fortalezca el tejido social y productivo de nuestra provincia.

Un plan que se apoya en 3 conceptos APRENDER, TRABAJAR y PRODUCIR, que son la guía de todas nuestras políticas públicas.

Hoy nuestra gestión enfrenta un gran desafío: administrar una crisis aguda, con una población enfrentando enormes dificultades, y, al mismo tiempo, sentar las bases para el futuro de San Juan.

Un futuro que aspire a una mayor independencia económica, a la generación de empleos de calidad, con un crecimiento y desarrollo equitativo y sostenible.

Asumimos este reto, con la convicción de que, con trabajo, diálogo y la participación de todos los sectores de la sociedad, podremos superar las adversidades del presente y construir juntos el San Juan que soñamos.

Este es el compromiso que asumimos ante ustedes, conscientes de la magnitud de la tarea, pero también de la fuerza y la capacidad de nuestro pueblo para afrontar y superar los retos que se nos presentan.

En estos primeros 115 días de gobierno hemos realizado una enorme cantidad de tareas y de gestiones, a fin de poner en funcionamiento nuestro Plan de Gobierno

A continuación, haré un breve resumen de algunas de ellas.

RESUMEN DE ACCIONES Y PROYECTOS

ECONOMÍA

Sin dudas, el desafío más importante que afrontamos como gobierno, es reducir la dependencia de los fondos provenientes de la coparticipación federal, haciendo crecer la economía de la provincia.

En términos financieros, este gobierno se ha propuesto, como premisa rectora de sus finanzas, la reducción del gasto improductivo, tal como lo anuncié en el discurso de asunción.

Nos propusimos ser una administración activa, austera y responsable, y eso es lo que estamos haciendo.

El objetivo principal de la gestión es mantener un equilibrio presupuestario. Afrontar los pagos con normalidad y mantener la cadena de pagos de todo el circuito económico de la provincia.

Esto último es muy importante, ya que el gobierno tiene un papel preponderante en la economía provincial. Tenemos el desafío y la responsabilidad de sostener la actividad de toda la provincia.

Gracias a la revisión del gasto y a los ajustes que hicimos, es que pudimos afrontar pagos que antes provenían de nación, como el pago del FONID y conectividad para la educación, el programa Incluir salud, los subsidios al transporte público. Y, lo que es más importante aún, pudimos comenzar a reactivar la obra pública con fondos propios. Un gran esfuerzo que hacemos todos los sanjuaninos para mantener los servicios esenciales y especialmente los puestos de trabajo.

En términos de Modernización, estamos trabajando en la implementación de sistemas digitales que agilicen los procesos burocráticos, reduciendo tiempos de espera y eliminando barreras innecesarias. Para eso, hemos puesto en funcionamiento de manera progresiva una herramienta digital, el Chatbot CiDi

Esta herramienta permite a los sanjuaninos acceder a información, comenzar trámites y pedir turnos desde un teléfono móvil o desde la página web de gobierno.

Esto permitirá simplificar los trámites, disminuir las esperas y acercar los servicios del Estado a cada sanjuanino.

INFRAESTRUCTURA

En cuanto a la Obra Pública, al momento de asumir la gestión, nos encontramos con un gran número de obras, que eran financiadas exclusivamente por fondos nacionales, con los que hoy ya no se cuenta.

Tomamos la decisión de reactivar, con fondos propios, un 40% de esas obras, que impactan en 14 Municipios. Con esta decisión, hemos logrado reactivar 43 obras que tiene avances físicos superiores al 65%. En los próximos meses, a medida que mejoren las condiciones, daremos continuidad a las demás obras.

Es un esfuerzo compartido, junto con el sector de la construcción, debido al impacto que generan estas obras en materia de empleo.

También se encuentran en desarrollo 15 Proyectos de obras de Educación, 5 proyectos de ampliación y remodelación en Salud (Hospital Marcial Quiroga, Ramón Carrillo, Hospital de Caucete, Centro de Salud San Martín y 12 de octubre).

Hemos gestionado intensamente, con el Gobierno Nacional, la continuidad de obras estratégicas como son la Ruta 40 hacia Mendoza y el Túnel de Zonda para continuar con el acueducto Gran Tulum. Esperamos, con cierto optimismo un reordenamiento nacional, que destrabe los fondos provenientes del BID, para retomar la actividad.

Ahora bien, respecto del manejo del agua, cabe considerar que estamos frente a la peor sequía de la historia argentina, que afecta, principalmente, a nuestra provincia. Por eso, estamos dando los primeros pasos del Plan Integral del Manejo del Recurso Hídrico, vinculando estratégicamente todas las áreas de gobierno que gestionan el agua, a fin de hacer una asignación eficiente de la inversión que requieren las obras.

Ya estamos trabajando en los trámites previos para los proyectos de agua potable y de riego en Calingasta, en Jáchal, en Iglesia, en Albardón, en Rawson y en varios Departamentos más, como así también en el proyecto para el recupero de aguas servidas, para riego.

PRODUCCIÓN

El desarrollo provincial debe basarse en una estructura productiva diversificada, que agregue valor y genere mano de obra.

Por eso, estamos trabajando para desarrollar la agroindustria, el comercio, la industria manufacturera, las energías renovables, el turismo.

También, estamos impulsando la economía del conocimiento, por ser la innovación, lo que permitirá dar un salto de calidad, para que este sector se pueda proyectar al mercado nacional e internacional.

En nuestro programa de gobierno propusimos hacer de San Juan un polo tecnológico, y ya comenzamos a dar los primeros pasos para la creación del Centro de Economía del Conocimiento e Innovación.

Estamos empezando, a crear las bases de un ecosistema donde universidades, gobiernos, empresas y emprendedores, puedan empezar a compartir experiencias.

Para mi gobierno, como lo vengo sosteniendo, las claves del desarrollo son: APRENDER-TRABAJAR-PRODUCIR.

Con esta premisa, comenzaremos con un programa para fomentar la cultura del trabajo, con capacitaciones, con acceso a microcréditos, y prácticas laborales, en convenio con las cámaras empresariales, destinado a generar nuevos empleos.

Para hacer frente, a la difícil coyuntura que atraviesan los distintos sectores de la actividad económica, pusimos en marcha un programa de crédito para el comercio, la industria y los servicios.

Nos enorgullece decir, que, atendiendo a las demandas del sector vitivinícola, pudimos disponer de una asistencia de crédito para cosecha y acarreo que estuvo disponible al principio de la cosecha, y no al final como ocurría anteriormente.

MINERÍA

Con respecto a la minería, Entendemos que tiene la capacidad de ser una locomotora para impulsar a todos los sectores en el crecimiento de San Juan.

Por eso, estamos trabajando, en hacer más ágil la respuesta del Estado para los trámites que requiere el sector.

Un Estado que impulse las inversiones que generan desarrollo genuino.

Un Estado que sea eficiente en el control de los procedimientos del proceso productivo y del impacto ambiental.

En estos primeros meses de gestión, logramos mejorar los procedimientos para la obtención de permisos sectoriales, para que los proyectos en exploración comiencen sus actividades en el corto plazo.

Se está diseñando un procedimiento, más rápido y eficiente, para digitalizar y hacer más transparentes los tramites del derecho minero, el padrón, y el Catastro minero.

Se agilizó el procedimiento de concesiones mineras y la supervisión y ejecución de mensuras de los derechos mineros.

La provincia, tiene una legislación que regula muy minuciosamente esta actividad para desarrollar una minería responsable, que cuide

el ambiente, que genere cadenas de valor sólidas, más empleo y más desarrollo inclusivo, fortaleciendo la licencia social.

En estos meses, hemos realizado un fuerte trabajo de inserción internacional de San Juan, con el objetivo de estar preparados para un potencial despegue de las grandes inversiones mineras en la Argentina.

Hemos logrado incluir al cobre en la agenda de los minerales críticos, generando, con eso, la posibilidad de obtener financiamiento de la banca alemana y de la Unión Europea para los minerales críticos.

Cabe destacar, también, que en nuestra provincia se realizará la Décima Feria Internacional de Minería, a la que asistirán representantes de Francia, Canadá, Australia, Suecia Alemania, Polonia, Estados Unidos, entre más de 20 países participantes.

TURISMO

Las características geográficas de nuestra provincia, por sí solas son de gran atractivo a nivel nacional e internacional.

Esto nos abre un abanico de posibilidades que vamos a potenciar e impulsar a fin de consolidar a San Juan como destino turístico.

Estamos gestionando la incorporación de nuestra provincia a la Organización Mundial del Turismo.

Vamos a fomentar las iniciativas privadas que impulsen eventos y actividades que atraigan turismo nacional e internacional a la Provincia, generando un círculo virtuoso y estratégico, que fortalezca la sustentabilidad de las políticas de turismo.

Además, para incentivar el turismo interno, dimos inicio a un programa que denominamos “San Juan para sanjuaninos”, promoviendo que conozcamos mucho más nuestros atractivos y seamos promotores de nuestro turismo.

Esta fue una iniciativa que pusimos en funcionamiento en enero y febrero, y que continuaremos todo el año. Desde el inicio del programa los prestadores adheridos aumentaron más de un 100%.

Vamos a generar el programa “Marca Ciudades”, para trabajar con los municipios, con el objetivo de poner en valor y potenciar los

atractivos específicos, que tiene cada Departamento y de esa forma aumentar la oferta y calidad de nuestra capacidad turística.

CULTURA

Nuestra mirada respecto del abordaje cultural está centrada en el apoyo al arte, a los artistas sanjuaninos y a la proyección de nuestra cultura en la comunidad.

También se trabajó en la producción, coordinación y acompañamiento de diferentes eventos y talleres culturales.

Se realizaron intervenciones musicales, trabajos con bibliotecas, museos, entre otras tantas actividades.

Además, hemos apoyado a los artistas que nos representaron y fueron reconocidos en eventos, como Jesús María, el pre-Cosquín y Laborde.

La calidad y variedad de los espectáculos culturales que se han puesto en escena en estos meses, nos dan certeza para impulsar más fuertemente nuestras expresiones culturales.

DEPORTE

Para este gobierno, el deporte es una política de Estado, y lo estamos demostrando, fomentando el deporte amateur y acompañando a cada una de las disciplinas deportivas, a través de clubes y federaciones.

Entre muchas acciones, haré referencia a algunas de las que hemos llevado adelante en estos meses:

En enero, a pocos días del inicio de nuestra gestión, lanzamos la temporada de ruta de ciclismo, luego el Giro del Sol y el Grand Prix, cumpliendo con el calendario de manera exitosa, con austeridad y priorizando a los deportistas de nuestra provincia, que son la base del desarrollo del deporte.

También fuimos sede de la Copa intercontinental de hockey, generando, además de la competencia, charlas y capacitaciones para árbitros, jugadores y técnicos.

En los próximos días, seremos sede del Ironman, uno de los eventos más importantes del mundo del que participarán más de 800 atletas y para el que se espera la afluencia de una gran cantidad de turistas apasionados por este deporte.

Cabe destacar que, en esta Semana Santa, se alcanzó un 88% promedio, de ocupación hotelera, llegando al 100% en Calingasta, en Valle Fértil y en Iglesia.

El turismo generó, este fin de semana, más de 1000 millones de pesos.

AMBIENTE

En materia medioambiental, al asumir nos hicimos cargo de la situación crítica que atraviesa el Parque de Tecnología Ambiental. Este se encuentra colapsado, afectando el tratamiento de residuos del 70% del Gran San Juan.

Para afrontar este problema, se está realizando un saneamiento del Relleno Sanitario, para una gestión más eficiente y sostenible de los residuos sólidos urbanos.

Al mismo tiempo, vamos a poner en marcha dos iniciativas claves para evitar el colapso.

Una se llama: “Separar Suma”, un programa que involucra a los 19 departamentos y consiste en iniciar un proceso de separación en origen de los residuos sólidos urbanos.

Además, se están llevando a cabo, estrategias de promoción de inversiones para atraer empresas y emprendimientos especializados al Parque Industrial de Tecnología Ambiental.

Es por todos conocido, que sufrimos las consecuencias del cambio climático y del fenómeno del Niño.

En este contexto, debemos ser muy cuidadosos con el impacto ambiental de ciertas tecnologías, en particular aquellos sistemas conocidos popularmente conocidas como cañones rompe tormentas.

Por eso, he instruido la presentación de un proyecto de ley ante esta Cámara que, basándose en el principio de precaución, suspenda todas las técnicas que puedan alterar el ciclo hidrológico

del agua hasta tanto se demuestre científicamente que son inocuos.

TRANSPORTE

En materia de transporte público, nos encontramos con una difícil situación, asociada a tarifas congeladas que no habían contemplado el proceso inflacionario del 2023 y ponían en riesgo la continuidad del servicio. Hemos tenido que adecuarnos, a la difícil situación actual, porque los recursos con los que contábamos de Nación en el Fondo Compensador hoy no existen. El incremento de tarifas fue una decisión muy difícil de tomar, pero también ha permitido asegurar la prestación del servicio.

Mientras atendemos esta coyuntura, estamos trabajando en la mejora del sistema de transporte.

Para esto, se mejoró el recorrido de Red Tulum con la finalidad de resolver las situaciones en sectores donde no hay servicio.

En esta primera etapa, estamos haciendo los estudios para la incorporación de colectivos eléctricos, apuntando a disminuir el

impacto ambiental que genera el transporte y a reducir los costos de mantenimiento.

Al mismo tiempo, estamos trabajando en diversas medidas que benefician a los taxistas y remiseros, como forma de equilibrar el sistema de transporte público y hacerlo lo más accesible posible para el pasajero.

SEGURIDAD

La seguridad pública, es una de las áreas esenciales, que debemos jerarquizar.

Con este objetivo estamos trabajando en mejorar la infraestructura, el equipamiento, y fundamentalmente la formación y capacitación del personal.

En Infraestructura, vamos a modernizar comisarías, mejorando sus instalaciones, como así también ampliar la cantidad de tráileres y casillas para vigilancia cercana de los vecinos. También estamos avanzando en la construcción de los nuevos pabellones del Servicio Penitenciario.

En Equipamiento, el plan es incrementar las cámaras de vigilancia, incorporar elementos de inteligencia artificial predictiva con el uso de big data y comenzar el proceso de renovación y modernización de las armas, y, en particular, los chalecos antibalas para asegurar la protección del policía.

Asimismo, con el objetivo de incrementar la vigilancia en las calles, he dado expresas instrucciones, a todos los ministerios, para que efectúen un análisis del parque automotor, donde deberán quedar, solamente, los vehículos que necesiten para las funciones esenciales, a fin de que sean transferidos al servicio de seguridad.

Para nuestra gestión, la capacitación y formación continua serán un pilar fundamental para la profesionalización del personal de Policía y del Servicio Penitenciario.

Para ello, hemos comenzado un nuevo proceso de cooperación con la Universidad Católica de Cuyo, destinado a fortalecer el periodo de preparación inicial en la Escuela de Policía y, luego, continuar el ciclo de formación de grado, posgrado y especializaciones con la Universidad.

Asimismo, cabe destacar el trabajo conjunto, que nuestra fuerza policial realiza con el Poder Judicial, especialmente con el funcionamiento del sistema acusatorio y el de flagrancia, para darle a la ciudadanía mayor respuesta en el acceso a la justicia.

EDUCACIÓN

Desde el primer momento, en que diseñamos nuestro plan de gobierno, entendimos que la Educación es el pilar fundamental para el desarrollo de la provincia.

Por eso, como Gobierno, estamos comprometidos a garantizar la calidad educativa.

Creemos en el diálogo, y nuestra base de acción es la escucha, la empatía y la cercanía con cada docente y cada alumno. Porque sabemos, que esa es la base para diseñar políticas públicas sólidas,

que respondan a las demandas del sector educativo, con un gobierno cercano, que escucha y resuelve.

Por eso, entendiendo la situación de nuestro país, estamos haciendo el mayor esfuerzo para que la inflación impacte lo menos posible en los salarios de los trabajadores estatales generando reuniones paritarias mensuales.

En el caso de los docentes, esto implica un esfuerzo adicional, ya que la provincia dejó de recibir el Fondo Nacional de Incentivo Docente y Conectividad, y se está haciendo cargo del esfuerzo de sostener el salario con fondos provinciales.

En cuanto a los edificios escolares, apenas asumimos comenzamos un relevamiento, y digitalización de la base de datos, de los 458 edificios con el cual pusimos en marcha un Plan de Mantenimiento, Acondicionamiento y Puesta en Valor de las escuelas de la Provincia. Es importante destacar que encontramos 100 edificios en estado crítico que no les permitía comenzar las clases.

Hemos trabajado sin descanso, para que nuestros estudiantes, docentes y personal auxiliar pudieran comenzar las clases en establecimientos en condiciones.

Esto se complementará, desde este año, con un sistema de mantenimiento permanente supervisado por personal del Estado.

También, hemos iniciado un proceso de refuncionalización y reordenamiento administrativo, que incluirá un Sistema de Gestión Académica, más ágil y eficiente, para que los docentes y alumnos pueden enfocar sus energías en el proceso de enseñanza-aprendizaje.

También estamos trabajando con los sindicatos docentes la normativa que regula la actividad docente, desde lo pedagógico hasta lo salarial.

La inclusión educativa, tiene un valor esencial en nuestra gestión de gobierno, trabajamos para hacer realidad lo establecido en la Convención de los Derechos de las Personas con Discapacidad, garantizando las trayectorias educativas de los estudiantes con discapacidad.

En este contexto tan complejo en términos económicos, la provincia se está haciendo cargo, por el momento, del 100% del sostenimiento de los comedores escolares tras el cese de los fondos provenientes de nación para tal fin.

Entre otras muchas acciones, estamos trabajando para una educación secundaria que favorezca la terminalidad, revisando el régimen de evaluación. Estamos trabajando también en los contenidos para vincular de la mejor manera la educación secundaria con la Universidad, pero también con el trabajo y la producción.

SALUD

En materia de Salud, se puso en marcha una reestructuración de las guardias hospitalarias, reforzando la presencia de profesionales en los horarios y días de mayor demanda.

En la misma línea, se implementará un sistema informático unificado para todo el servicio de salud pública.

El mismo, servirá para la obtención de la historia clínica digital, receta electrónica derivación de pacientes, visualización de estudios, telemedicina y protección de datos.

Otro de los objetivos, que nos propusimos, es trabajar en políticas eficientes en el área de salud mental. Por ello creamos la Dirección de Salud Mental con el objetivo de implementar nuevas estrategias que permitan abordar problemáticas que hoy aquejan a los sanjuaninos como las adicciones, suicidio, demencia, trastornos alimenticios, entre otros.

Trabajamos, para fortalecer la Obra Social Provincia, y mejorar el vínculo con los prestadores para evitar el copago: Esta es una problemática de años que afecta a una enorme cantidad de sanjuaninos.

También, se firmó un convenio para que los pacientes oncológicos y que padecen reuma, no tengan que viajar a otra provincia para realizarse una Tomografía con emisión de positrones.

Se está trabajando, en la terminación de la estructura edilicia, para instalar equipamiento tecnológico de última generación y

aparatoología médica como resonancia magnética nuclear, en el Hospital Marcial Quiroga.

También, se adquirió el equipamiento de tecnología para instalar en el Hospital Tomas Perón de Iglesia.

Se creó el departamento de citogenética en el Hospital Dr. Guillermo Rawson.

Para agilizar la vacunación territorial, se adquirió el equipamiento de refrigeración y mantenimiento de vacunas, que serán distribuidos en los centros de salud y hospitales departamentales.

Durante el 2024, se implementará en nuestra provincia el Primer centro de simulación del interior del país en el Hospital Dr. Guillermo Rawson para la formación de residentes y médicos especialistas en emergencia y cirugías de alta complejidad, para desarrollar habilidades y destrezas previas al contacto con el paciente.

Se modernizarán los quirófanos en hospitales de Barreal y San Agustín de Valle Fértil, para cirugías de mediana y baja complejidad.

Se pondrá en funcionamiento el Servicio de Nefrología y Hemodiálisis del Hospital Marcial Quiroga, permitiendo mayor cobertura a pacientes.

También, es importante destacar que se creará el Programa de Trasplante de médula ósea.

FAMILIA Y DESARROLLO HUMANO

En relación a Familia y Desarrollo Humano, comenzamos con una reorganización del organigrama ministerial a modo de hacer más eficiente el uso de recursos humanos, materiales y financieros.

Estamos trabajando en programas de acompañamiento y capacitación, a fin de fortalecer las capacidades de los emprendedores.

Para los adultos mayores estamos ejecutando el “Plan Estratégico Provincial de Envejecimiento Activo y Saludable”, generando políticas públicas y sociales que tiendan a mejorar la calidad de vida y transitar la vejez de manera digna y autónoma.

Otro de los proyectos en marcha son las reformas edilicias y la incorporación de equipamiento para la Residencia de Adultos Mayores Eva Perón. Esta inversión permitirá la obtención de las certificaciones para ser un prestador de PAMI, lo que mejorará sustancialmente la atención a los residentes.

A pesar de los recortes de transferencias, hemos incrementado los programas de asistencia a comedores escolares, módulos para celíacos, para diabéticos, y de contención para aquellos que más sufren la crisis.

Asumimos el compromiso de ser una administración activa y cercana, y es por esto que estamos llevando a toda la provincia operativos integrales de salud, DNI, personería jurídica, economía social, en resumen, el centro cívico se acerca a las comunidades.

Realizamos con éxito el programa de Colonias de Verano, aun cuando este año no recibimos fondos de Nación.

La provincia hizo este esfuerzo porque sabemos el impacto que genera en términos de contención, recreación y alimentación en miles de niños, adultos mayores y personas con Discapacidad.

Se dio inicio a obras de restauración y mejoramiento de las residencias de propiedad de la dirección y del Centro Socio Educativo Nazario Benavidez.

De la misma manera, se está trabajando para restaurar las instalaciones del Centro de Rehabilitación de Adicciones, Proyecto Juan.

DIÁLOGO Y CONSTRUCCIÓN CONJUNTA

Hoy, frente a ustedes y ante nuestra provincia, hago un llamado sincero y firme al diálogo y a la construcción conjunta. Estamos en un momento crucial de nuestra historia, un momento que nos desafía a todos a trabajar unidos por el bien de San Juan.

Somos respetuosos de las Instituciones y, tal como siempre planteamos, sostenemos que, en este gobierno, dentro de la ley todo, y fuera de la ley nada. Se revisará todo lo que sea necesario, para garantizar la transparencia de la gestión pública, y el cuidado del patrimonio de los sanjuaninos.

Apostamos a la convivencia democrática, entendiendo el rol que nos legaron los sanjuaninos con su voto, sin atropellos, con humildad y rindiendo cuentas ante la ciudadanía. Ellos nos prestan su confianza para que la honremos, con mucho trabajo y esfuerzo.

Hoy más que nunca, una buena convivencia se torna esencial. Estamos llamados a dialogar, a escucharnos, a comprender las diferentes perspectivas y a encontrar puntos de encuentro que nos permitan avanzar.

En ese sentido, la ciudadanía nos demanda, un sistema de elecciones más simple y más claro.

Tal como lo dijimos, desde el primer momento, entendemos que la Ley de Lemas es un sistema perimido, retrógrado, que lastima la democracia, y que su implementación no fue buena para la provincia.

Por ello, confío que esta Cámara será capaz de construir una nueva ley electoral, por consenso, que garantice un sistema de representación más justo y moderno, priorizando lo que sea mejor

para los sanjuaninos, por sobre los intereses o necesidades políticas coyunturales.

No es momento para divisiones ni confrontaciones estériles; es el momento para unir fuerzas, para trabajar juntos en la construcción de un San Juan más justo, más inclusivo y más próspero.

Hago un llamado a todos, dentro y fuera de este recinto, a poner a San Juan como prioridad. A trabajar con un sentido de urgencia, pero también con visión de futuro, sabiendo que las decisiones que tomemos hoy repercutirán en las generaciones venideras.

Invito a todos los actores políticos, sociales y económicos a sumarse a este diálogo constructivo, a aportar sus ideas, su experiencia y su compromiso con el bienestar de todos los sanjuaninos.

CIERRE

Estimados ciudadanos y ciudadanas de San Juan, querido amigo vicegobernador, honorables miembros de la Cámara de Diputados, distinguidas autoridades y todos los presentes:

Al concluir este discurso de apertura de sesiones, deseo reiterar mi compromiso inquebrantable con nuestra provincia y con su gente.

Hemos hablado de los desafíos que enfrentamos en el contexto nacional y provincial, y de cómo, en estos primeros meses de gestión, hemos puesto en marcha acciones concretas que buscan mejorar la calidad de vida de cada sanjuanino.

Tenemos planes futuros ambiciosos, y alcanzables, siempre con la vista puesta en el bienestar y progreso de San Juan.

He hecho un llamado al diálogo y a la construcción conjunta, un llamado a trabajar unidos, más allá de las diferencias y divisiones, para enfrentar los retos presentes y futuros con una visión común de desarrollo, inclusión y justicia social.

Este es el momento de demostrar, que San Juan es grande, no solo por su tierra y su cielo, sino sobre todo por su gente, por su capacidad de unirse frente a las adversidades, y de mirar hacia adelante con esperanza y determinación.

Este es el camino que estamos recorriendo, el de construir un San Juan mejor. Más allá de la crisis actual, tengan la seguridad de que

vamos a salir adelante, fortalecidos como provincia y con un proceso de desarrollo sostenible e inclusivo.

Al cerrar este discurso, quiero dejarles una reflexión: cada uno de nosotros tiene un papel que desempeñar en esta gran obra que es San Juan.

Desde el lugar que nos toque, con las herramientas que tengamos a mano, estamos llamados a ser parte activa de este proyecto colectivo. Porque el futuro de San Juan se construye hoy, y se construye entre todos.

Quiero agradecer profundamente a mi equipo de trabajo, que está poniendo toda su energía y su capacidad para el desarrollo de nuestra provincia.

Y, sobre todo, Quiero agradecer a cada uno de ustedes por el compromiso demostrado con nuestra provincia, por el amor a esta tierra que nos une y nos define. Mi gratitud es profunda, hacia quienes, día a día, desde cada rincón de San Juan, contribuyen a hacer de nuestra provincia un lugar mejor.

Que Dios bendiga a San Juan y a todos sus habitantes. Que nos otorgue la sabiduría, la fuerza y la unidad necesarias para seguir adelante, para superar juntos los desafíos y para alcanzar nuestros sueños.

Con esperanza, con fe en nuestro futuro, y con el corazón lleno de amor por San Juan, les digo a todos: avancemos. Juntos, haremos de nuestra provincia un lugar de oportunidades, de justicia y de paz para todos.

Que Dios los bendiga, Muchas gracias.